

# Etwas andere Ausfahrt

Mit Töff und Cabriolet Freude bereiten

22.6.07



Die 25 Fahrzeuge aufgereiht vor dem Gemeindehaus Bonstetten. (Bild zvz.)

**Alljährlich lädt der Kiwanisclub Knonaueramt unter Mithilfe des Clubs Töff-Fründ die Bewohnerinnen und Bewohner des Göttschihofes zu einer Ausfahrt ein. Bereits die 13. Ausführung dieser Ausfahrt stand dieses Jahr bevor.**

Dank den vielen freiwilligen Seitenwagen- und Cabriolet-Fahrerinnen und -Fahrern konnten auch in diesem Jahr Betreute der RGZ Stiftung Loomatt wiederum an der Ausfahrt teilnehmen.

Mit normalen Motorrädern wäre eine Ausfahrt nur für wenige Betreute möglich, darum werden Seitenwagen-Motorräder und Cabriolets benötigt. In der Adressliste des Organisators, Werner Isler, finden sich mittlerweile genügend Fahrzeughalter von solchen Fahrzeugen. So standen am vergangenen Samstag gegen 25 Gespanne (Seitenwagen) und einige Cabriolets vor dem Göttschihof. Die Vorfreude der Betreuten sei bereits bei den Vorbereitungen spürbar, erwähnt Susanne Sommer, Leiterin im Göttschihof.

Nun ging es daran, die Mitfahrplätze zu verteilen, welche sich immer sympathisch chaotisch gestaltet, doch dank der hilfsbereiten und unkomplizierten Unterstützung der Fahrerinnen und Fahrer finden alle einen Platz. Einige Mitfahrerinnen und Mitfahrer kennen ihren Fahrer, darunter auch drei Gespannfahrerinnen, bereits aus den Vorjahren und freuen sich nun über das neue gemeinsame Fahrabenteuer.

Für Aufmerksamkeit und Bewunderung des Konvois unterwegs war gesorgt. Via Türlerse, Rifferswil, Aeugst, Stallikon und Wettswil wurde der Pausenhalt auf dem Dorfplatz in Bonstetten erreicht. Nach der Pause wurde der Konvoi weiter nach Hedingen in den Kanton Aargau geführt. Nach Arni und Islisberg fuhr man via Bonstetten zurück ins Reppischtal zum Göttschihof. Vom Club Töff-Fründ und weiteren freiwilligen Helfern werden jeweils an Kreuzungen und Abzweigungen Posten aufgestellt, um eine möglichst zügige und unfallfreie Fahrt zu gewährleisten. Der Routenplaner, Willi Schumacher, hofft, dass man auch weiterhin auf die Aufmerksamkeit und vor allem auf das Verständnis der

anderen Verkehrsteilnehmer zählen kann.

Während der Ausfahrt bezieht jeweils die Grillmannschaft vom Kiwanis-Club Knonaueramt ihren Arbeitsplatz, damit nach der Ausfahrt alle in den Genuss von Bratwurst oder Cervelat kommen. Dies garniert mit vielen vom Göttschihof zubereiteten feinen Salaten. Neben gemütlichem Beisammensein finden interessante Gespräche statt. Seien es Gespräche über die Faszination von schweren Maschinen oder auch Zuhören und Erleben von Menschen, welche das Leben anders zu meistern wissen. Nach Josef Sonderegger gab der neue Leiter des Göttschihofs, Markus Feil, seinen Dank allen Anwesenden weiter.

## Freude bereiten – Freude erhalten

Die Ausfahrt ist jeweils nicht nur für die Passagiere mit Behinderungen ein besonderer Anlass, denn ebenso erfreut sind auch die freiwilligen Helferinnen und Helfer. «Für uns ist dieser Anlass jedes Jahr selber ein grosses Erlebnis, weil wir alljährlich Freude bereiten dürfen und grosse Freude zurück erhalten», so Claudia Schuler, Präsidentin des Clubs Töff-Fründ, wohl stellvertretend für alle Teilnehmenden. Und somit folgt dieser Anlass auch dem Motto des Kiwanisclubs Knonaueramt, welches einen gezielten und wirkungsvollen sozialen Einsatz in der Region vorsieht. Und gemäss Kiwanis-Aktionschef, Kurt Huber, sei dieser Tag ein Teil des Engagements im Zusammenhang mit dem Göttschihof.

Dank der grosszügigen finanziellen Zusage der beiden organisierenden Vereine konnten dieses Jahr alle Teilnehmenden, immerhin gegen 170 Personen, zusätzlich mit einem T-Shirt ausgestattet werden. Ein einmaliges Erinnerungsstück an die Ausfahrt 2007, wobei die Sujets auf den Shirts von Theres und Michel (beide Bewohner des Göttschihofs) gestaltet worden waren. Alle freuen sich auf die nächste Ausfahrt im kommenden Jahr, wenn es wieder heisst: Freude bereiten – Freude erhalten.

Bilder und Infos unter [www.toeff-fruend.ch](http://www.toeff-fruend.ch).

Infos zu Solvita unter [www.solvita.ch/goetschihof](http://www.solvita.ch/goetschihof)

und zu RGZ: [www.rgz-stiftung.ch/wirhelfen/loomatt](http://www.rgz-stiftung.ch/wirhelfen/loomatt).